



Región de Murcia
Consejería de Salud

Dirección General de Salud Pública
y Adicciones

Servicio de Promoción y Educación
para la Salud

PROGRAMA DE INFORMACIÓN SOBRE TABAQUISMO



RED DE CENTROS SANITARIOS
LIBRES DE TABACO
DE LA REGIÓN DE MURCIA



Evaluación del Programa “PLAYA SIN HUMO” 2022 Municipios costeros

Servicio de Promoción y Educación para la Salud.
Dirección General de Salud Pública y Adicciones.
Consejería de Salud
Región de Murcia



EVALUACIÓN DE LA SATISFACCIÓN CON EL PROGRAMA “RED DE PLAYAS SIN HUMO – REGIÓN DE MURCIA” EN MUNICIPIOS COSTEROS

La Consejería de Salud puso en marcha en 2018 el Programa “Playa sin Humo” www.murciasalud.es/playasinhumo, iniciativa de promoción de la salud y protección del medio ambiente que recomienda no fumar tabaco ni cannabis en el arenero, con la finalidad de “desnormalizar” el consumo de estas sustancias en espacios abiertos y fomentar espacios libres de humo.

Hasta 2022 se han adherido 12 playas de 6 municipios costeros de la Región de Murcia (Águilas, Cartagena, Los Alcázares, Mazarrón, San Javier y San Pedro del Pinatar), que han sido señalizados (valla y bandera) y en los que se ha distribuido material de información y sensibilización (folleto y bolsa de playa) gracias a la colaboración de sus Entidades Locales.

Para conocer la opinión de la población sobre el Programa se ha realizado una encuesta autocumplimentada y anónima a más de 700 personas en los municipios costeros adheridos al Programa durante los meses de mayo a noviembre de 2022, incluyendo a personas de todos los grupos de edad, y consumidoras de productos de tabaco y/o cannabis. En los municipios costeros participantes se recopilaron 707 encuestas, principalmente mediante acciones de información o sensibilización. Los principales resultados obtenidos en la encuesta de opinión y satisfacción con el Programa “Playa sin Humo” en los municipios costeros adheridos al Programa son:

- El 71,7% de las personas que han participado en la encuesta valoran la iniciativa de “Playa sin Humo” como “Muy buena o Buena”
- El perfil de las personas participantes refleja un elevado porcentaje de personas consumidoras actualmente (habitual y ocasionalmente) de productos relacionados con tabaco y cannabis (35,5%), siendo la sustancia más consumida el tabaco convencional (21,3%), seguido de los cigarrillos electrónicos (10,3%) y el cannabis (7,9%) y en menor medida la cachimba (3%).



El 47,4% de personas que han participado en la encuesta han estado en “Playas sin humo” de la Región de Murcia. De este porcentaje, algo más de la mitad, opina que la recomendación de no fumar en el arenero no llega a cumplirse.

- El 64% personas que han contestado la encuesta refieren que el programa va a influir en su decisión a la hora de elegir playas, primando las que son sin humo (47,2%).
- El 48,4% han visto la señalización de la “Playa sin Humo”, siendo las oficinas de turismo (19,4%) el medio por donde más han conocido esta iniciativa, además de la cartelería de la playa (17,4%) y por comentarios de otras personas (17,1%).
- El 71,7% refiere que el Programa “Playa sin Humo” se debería extender a otros entornos como parques infantiles, parques naturales, campos de fútbol o polideportivos y piscinas.

CONCLUSIONES:

La encuesta de opinión del Programa “Playa sin Humo” 2022 en población de municipios costeros adheridos a la iniciativa regional, pone de manifiesto una buena aceptación del mismo, siendo considerada una medida de protección del medio ambiente y de mejora de la salud que va a influir a la hora de elegir playa, y que debería extenderse a otros espacios al aire libre.

Por otro lado, y de cara a “desnormalizar” el consumo de tabaco, productos relacionados con el tabaco en la población, y especialmente en la juvenil, es preciso seguir impulsando programas dirigidos a fomentar espacios sin humo, siendo necesario para ello la colaboración entre instituciones regionales, locales y la propia población.

Murcia, 21 de febrero de 2023

Servicio de Promoción y Educación para la Salud

Dirección General de Salud Pública y Adicciones. Consejería de Salud

Región de Murcia

Programa “Playa sin Humo” www.murciasalud.es/playasinhumo